



トピック

今月のおかむら眼科
~ Dr.おかむらの独りごと ~
目の健康 よもやま話
~ 麦粒腫の様々な呼び名 ~
目の相談室
みなさんの広場
今月の手ぬぐい
お知らせ

今月のおかむら眼科は...

こんにちは、岡村です。「おかむら眼科通信」第 15 号ができました。秋も深まり、紅葉もだんだんと山から里へ下りてきました。そして気温も追いかけるようになって来、だんだん寒くなってきました。こういう時期に気を付けなければならないのは、風邪です。インフルエンザの流行も見られ始めました。外から帰ったら必ず手洗いとうがいをすること、そして体をしっかり休めることです。インフルエンザの予防接種も受けておきましょう。



目の健康 よもやま話

「おかむら眼科通信」第 14 号で解説している麦粒腫ですが、地方によっていろいろな呼び名があることに気付いたことがありました。京都で仕事をしていた時、京都にはいろんな地方出身の学生がおり、麦粒腫のことをいろいろな呼び名で呼んでいました。

一般的には「ものもらい」で通じるのですが、私は子供のころより「めいぼ」と呼んでいました。

そこで調べてみると、ロート製薬がものもらい Map というのを作っており、見るとほんとにいろいろな呼び方があるのがわかります。やはり「ものもらい」が一番多く、でも東日本が中心です。ここ長野も「ものもらい」です。

北海道では「めっば」と言うそうで、麦粒腫のことを「めっば」と呼んでおれば北海道出身とわかるそうです。

宮城県では「ばか」、京都、滋賀、福岡、宮崎では「めいぼ」、でもお隣の大阪、兵庫、奈良は「めばちこ」、広島は「めぼ」、愛知、岐阜は「めんぼ」、どこ出身の学生か忘れましたが「めこじき」と呼んでいたのを思い出します。でもどれも何となくつながりがあるような気がします。珍しい呼び名で熊本では「おひめさん」というそうです。

皆さんももし他府県出身の知り合いがいたら一度聞いてみるのもおもしろいですね。



目の相談室

目のことで気になっている事を何でもご相談ください。
11 月は 11 月 12 日 (土)
12 月は 12 月 10 日 (土)
時間は午後 1 時 ~ 3 時です。

みなさんの広場

みなさんはソフトバレーボールという競技をご存知ですか。わたしは申し訳ないのですが知りませんでした。

今回紹介するのは H.E さん(男性、大町市)でソフトバレーボールで大活躍をされている方です。ソフトバレーボールは 4 人制でバドミントンと同じ広さのコートを使います。ボールはゴム製でルールはほとんど 6 人制バレーボールと同じだそうです。H.E さんのチームは全国大会でも活躍されており、自身も子供たちに教えたり、コーチをされたりで忙しくされております。ぜひ見学させてもらいたいと思います。



今月の手ぬぐい

今月は「猫のお散歩 紅葉の道」です。

紅い落ち葉で彩られた石段を上っていくと、古いお寺の山門があったりして、秋の風情が感じられます。



お知らせ

冬休みは
12 月 28 日 (水) から
1 月 4 日 (水) です。



11 月

診療時間	月	火	水	木	金	土	日
午前 9:00~12:00	○	○	/	○	○	○	/
午後 3:00~6:00	○	○	/	○	○	/	/

日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30			

12 月

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31